
平成25年第 1 回辰野町議会臨時会会議録

１ ． 招集告示年月日 　 平成25年 1 月 8 日

２ ． 開会場所 　 　 　 　 辰野町議事堂

３ ． 開会年月日 　 　 　 平成25年 1 月10日 　 午後 3 時30分

４ ． 議員総数   　 　 14名 　 　

５ ． 出席議員数 　 　 　 14名 　

  1 番 　 　 永  原  良  子     　 2 番 　  岩  田    清

  3 番 　 　 根  橋  俊  夫  　 　 　 　 4 番 　 　 堀 　 内 　 武 　 男

　 　 ５ 番 　 　 中  谷  道  文    　 　 6 番 　 　 熊 　 谷 　 久 　 司

　 　 7 番 　 　 船  木  善  司  　 　 　 　 8 番 　 　 篠  平  良  平

　 　 ９ 番 　 　 成  瀬  恵津子     　 10番 　 　 中  村  守  夫 　

 　 11番  　 宮  下  敏  夫 　  　 　 　 12番 　 　 三 　 堀 　 善 　 業

  13番 　 　 宇 　 治 　 徳 　 庚 　 　 　 　 　 14番 　 　 矢 ヶ崎 　 紀 　 男

６ ． 会議事項

日程第 1 　 会議録署名議員の指名

日程第 2 　 会期の決定

日程第 3 　 議案第 1 号 　 平成24年度辰野町一般会計補正予算 （ 第 9 号 ）

日程第 4 　 議案第 2 号 　 平成24年度辰野町上水道事業会計補正予算 （ 第 2 号 ）

７ ． 地方自治法第 121 条に よ り 出席し た者

町長 　   　 　    　 矢 ヶ崎 　 克  彦  副町長   　  　  　 　 林 　 龍 　 太 　 郎  

教育長 　 　 　 　 　 　 　 　 古 　 村 　 仁 　 士  総務課長 　 　 　 　 　 　 　 小 　 沢 　 辰 　 一  

ま ちづ く り 政策課長 　 　 一 ノ 瀬 　 元 　 広  住民税務課長 　 　 　 　 　 松 　 井 　 夕起子  

保健福祉課長 　 　 　 　 　 野 　 沢 　 秀 　 秋  産業振興課長　　　　　中　村　良　治  

建設水道課長 　 　 　 　 　 漆 　 戸 　 芳 　 樹  水処理セン ター所長 　 　 一 ノ 瀬 　 保 　 弘  

会計管理者 　 　 　 　 　 　 林 　 　 　 康 　 彦  教育次長 　 　 　 　 　 　 　 向 　 山 　  　 光  

病院事務長 　 　 　 　 　 　 赤　羽  　　博  福寿苑事務長 　 　 　 　 　 宮 　 原 　 正 　 尚  

消防署長 　 　 　 　 　 　 　 林　　　国　久  社会福祉協議会 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　  

                   事務局長 　 　 　 　 　 　 　 百 　 瀬 　 辰 　 夫
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８ ． 地方自治法第 123 条第 1 項の規定に よ る書記

　 　 　 　 　 　 　 　 　 　  議会事務局長 　 　 　 　 　 飯 　 澤 　 　 　 誠

　 　 　 　 　 　 　 　 　 　  議会事務局庶務係長 　 　 赤 　 羽 　 裕 　 治

９ ． 地方自治法第 123 条第 2 項の規定に よ る署名議員

　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 議席 　 第 6 番 　 　 　 　 　 熊 　 谷 　 久 　 司

　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 議席 　 第 8 番 　 　 　 　 　 篠 　 平 　 良 　 平 　 　 　 　 　 　 　 　  

１ ０ . 会議の顚末 　

○局 　 長

　 ご起立願います。 （ 一同起立 ） 礼。 （ 一同礼 ）

○議 　 長

　 新年あけ ま し ておめで と う ご ざいます。 定足数に達し てお り ますので、 こ れよ り

平成25年第 1 回 （ 1 月 ） 辰野町議会臨時会を開会いた し ます。 こ こ で、 宮原修二両

小野国保診療所事務長が公務のため、 欠席届が出てお り ますので報告し ます。 直ち

に本日の会議を開きます。 本日の議事日程は、 あらかじめお手元に配布し た と お り

であ り ます。 第 1 回臨時会招集にあた り 、 町長よ り挨拶を受け ます。

○町 　 長

　皆様、 改めま し て、 あけ ま し ておめで と う ご ざいます。 穏やかに希望に満ちた新

春をお迎えの こ と と お慶びを申し上げます。 議員各位をはじめ、 町民の皆様のご多

幸と今後のご発展をお祈 り申し上げる次第でご ざいます。 去る 6 日には町の安全安

心を担っていただいてお り ます辰野町消防団、 赤十字奉仕団、 辰野交通安全協会の

出初めの式が厳粛に開催され、 大変頼も し く感じ る と と もに災害のない年の誓いを

新たに し た と ころでご ざいます。 ま た、 消防団におきま し ては日ごろの活動が評価

され、 日本消防協会の最高栄誉の表彰であ り ます 「ま と い」 の受賞が内定いた し ま

し た。 町の誇 り であ り深 く敬意を表する次第でご ざいます。 さて、 ご案内の と お り

昨年暮の衆議院議員総選挙におきま し ては、 政権が交替する結果とな り 自民公明連

立の新体制が発足し たわけでご ざいます。 東日本大震災の復興、 デフレからの脱却、

高齢化時代への対応等の課題を抱えての船出であ り ますが、 経済立て直し に向けた

政策に期待をする と ころでご ざいます。 地方では道州制の動きが加速される中、 住

民に最も近い行政サービスの低下が危惧され、 小規模町村の存在が否定される、 こ

の導入につきま し ては、 十分な国民的論議を求めていかなければならないだろ う と
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思 う と ころでご ざいます。 いずれにいた し ま し ても、 国の施策を見極めながら、 地

域の課題と連動し た国庫補助事業の展開を目指し て まい り たい と思ってお り ます。

さて、 町では、 町税の減収が必死の厳し い財政状況の中で、 新年度の予算編成に向

け作業を進めてい る と ころでご ざいます。 こ れからの人口争奪戦時代の到来に向け

て布石を打ちながら、 少子高齢化社会を迎えての医療、 福祉、 子育て支援等の政策

を、 職員一人ひと り が一歩前に出る と い う こ と をキーワードに し て心掛け、 安心し

て暮らせる地域づ く り に努めて まい り たい と考えてい る と ころでご ざいます。 待ち

望んだ町立辰野病院が昨年秋に完成し、 上伊那地域の地域医療再生計画の基幹病院

と し ての生まれ変わ り がなった と ころでご ざいます。 職員一同、 心を合わせて信頼

される病院運営に努めて まい る と ころでご ざいますが、 昨年着任いただきま し た宮

沢医師に続き、 去る １ 月 １ 日付けで、 阿達竜介医師を内科総合外来の常勤医師と し

てお迎えする こ と ができま し た。 大変嬉し く心から歓迎と ご期待を申し上げる と こ

ろでご ざいます。

　 さて、 今、 臨時会に提案する議案は一般会計補正予算、 第 9 号、 上水道事業会計

補正予算、 第 2 号の 2つでご ざいます。 提案時にご説明申し上げますので原案可決

下さい ますよ う お願い申し上げ、 第 1 回臨時会招集にあたってのご挨拶と させてい

ただきます。

○議 　 長

　 こ れ よ り 日程に基づ く 会議に入 り ます。 日程第 1 、 会議録署名議員の指名を行い

ます。 会議録署名議員は会議規則第 115 条の規定に よ り 議席 6 番、 熊谷久司議員、

議席 8 番、 篠平良平議員を指名いた し ます。 日程第 2 、 会期の決定の件を議題と い

た し ます。 お諮 り いた し ます。 本臨時会の付議事件は、 あらかじめ告知の と お り で

あ り ますので会期を本日、 一日 と し たい と思いますが こ れにご異議あ り ませんか。

（ 議場 　異議なし の声 ）

○議 　 長

　異議なし と認めます。 よって会期は本日、 一日 と 決定いた し ま し た。 日程第 3 、

議案第 1 号、 平成24年度辰野町一般会計補正予算 （ 第 9 号 ） を議題と いた し ます。

提案者よ り提案理由の説明を求めます。

○町 　 長

　 平成24年度辰野町一般会計補正予算 （ 第 9 号 ） を提案する にあた り ま し て、 その
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提案理由を申し上げます。 今回の補正予算は町営バス川島線、 飯沼線バス等のバス

の購入費が主なものでご ざいます。 その補正総額は 1,791 万 7,000 円の増額であ り 、

予算総額は79億 6,092 万 5,000 円とな り ま し た。 その概要を申し上げます と歳入に

つきま し ては町税分担金、 諸収入の増額補正であ り ます。 歳出につきま し ては総務

費では公務災害補償基金特別負担金、 町営バス飯沼線、 川島線のバス購入費、 商工

費では観光費の印刷製本費と 広告料、 土木費では広域農道北大出地籍の道路改良工

事請負費、 消防費では第65回消防協会定例表彰式におけ る特別表彰 「ま と い」 受賞

に関わる経費、 教育費では小学校給食事務の臨時職員賃金の増額補正が主なもので

ご ざいます。 以上の と お り 補正予算の概要を申し上げま し たが、 必要に応じて担当

課長よ り詳し く説明いたさせますのでご審議の上、 可決 くださいますよ う お願い申

し上げま し て提案理由と いた し ます。

○議 　 長

　 こ れ よ り質疑、 討論を行います。 あ り ませんか。

○船木 （ 7 番 ）

　 2点、 お尋ねし たい と思います。 まず 1つはですね、 9ページの地方公務員災害

補償基金特別負担金と あ り ますけれど も、 こ れはどの よ う な性格のものであ る のか、

まず 1点お尋ねし ます。 それ と ですね、 14ページ小学校の給食事務、 臨時職員の賃

金と い うふ う にあ り ますけれど も、 こ れ 260万円と い う と相当高額なんですけれど

も、 こ の高額はですね、 こ の時期何のために こ れを組んであ る のかお尋ねし たい と

思います。 以上です。

○総務課長

　 総務費の方の地方公務員災害補償基金特別負担金の性格について説明を させてい

ただきます。 こ ちらにつきま し ては、 今年度は当初予算の中で こ の災害補償基金の

方 190万 9,000 円ほど盛ら し ていただいた と ころでご ざいます。 こ の夏にですね、

地方公務員災害補償法の施工規則の一部改正、 それ と 地方公務員災害補償基金定款

の一部変更が 7 月の24日付けで行われま し た。 こ の変更の内容につきま し ては東日

本大震災に よ り被災し た地方公務員の職員の数が大勢出た と い う こ と でその給付費

が伸びた こ と 。 そし て震災に関する メ ン タルヘルスの総合対策事業費に充て る ため

の資金が必要になった こ と で今年 1 年間に限 り 、 特別負担金と し て こ の徴収する決

定がなされたものでご ざいます。 その率は 1,000 分の 0.3958 でご ざいま し て、 当町
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の場合、 職員費17億 5,754 万円ほどに こ の率をかけたものを今年度に限っての特別

負担金と し て収め る ものでご ざいます。 以上でご ざいます。 よろし く お願い し ます。

○教育次長

　学校給食の臨時職員の賃金でご ざいますが、 4 月の人事異動に よ り ま し て正規職

員から臨時職員へ 1人切 り替えが行われてお り ます。 ま た、 正規職員の長期療養に

伴 う代替の臨時調理員の賃金が必要と い う こ と であ り ま し て、 代替職員の賃金につ

きま し ては当初予算で若干、 余裕を見込んではご ざいますけれど も不足を生じ る こ

と になったため、 こ こ で補正をお願いをする ものであ り ます。 12月にほかの賃金の

増減の補正も行ってお り ますので、 12月補正で行 うべき ものであった と思い ますが、

こ の時期でなって し まいま し たが、 ご承認をいただきたい と思います。 よろし く お

願いいた し ます。

○船木 （ 7 番 ）

　確認し ますけれど も、 臨時職員の賃金と い う のは 2 名 と い う こ と で よろし いんで

すか。

○教育次長 　

　はい、 その と お り です。 1 名12箇月分 と 、 それから長期の療養にかかる職員 1 名

9箇月分を見込んだものでご ざいます。

○議 　 長

　 よろし いですか。

○船木 （ 7 番 ）

　はい。

○根橋 （ 3 番 ）

　 2点お伺いいた し ます。 9ページの町営バス運行費の中の備品購入って こ と で飯

沼線、 それから川島線それぞれバスを購入するわけですけれど も、 こ のバスについ

て現状が非常に色がですね非常に地味な色で、 ど こから見てもバスが来るだか来な

いだか分からないってい う こ と で、 そ う い う意味ではも う少し分か りやすい、 はっ

き り 分かる よ う に し ていって欲し いってい う意見もあ り ま し て、 そのへんど う考え

てい るかってい う こ と と 、 も う 1つステップ、 今も付いてい るんですけれど も ス

テップは必ず付け る形でやっていただいて高齢者の乗 り降 り にですね、 不便がない

よ う に し ていただきたい と思いますが、 そのへんはど う なってい るか伺いたい と思
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います。 それから 12ページですけれど も、 道路新設改良事業の負担金と い う こ と で

広域農道の工事ってい う こ と ですが、 こ の全体事業はどの よ う な内容かご説明いた

だきたい と思います。

○産業振興課長

　それではバスの関係についてご説明を させていただきます。 現在走ってお り ます

のは、 白と い う こ と で大変、 送迎車ってい う よ う なそんな部分で見られてい る よ う

な と ころもあ り ますので、 1色ではあ り ますけれど白以外の部分の色を考えていき

たい と 。 それから川島線のバスの表示、 現在あ り ますけれど 「ぴっか り ちゃん」 の

マークっ と い う よ う なそんな部分を入れさせていただいて白以外の部分で特別の色

を使います と非常に高 くなるってい う よ う な部分もあ り ますので、 販売されてい る

中での色を工夫しながら導入し ていきたい と 、 こんなふ う に思ってお り ます。 それ

からステップにつきま し ては、 最初の購入の段階で備えを し てい く よ う に考えてお

り ます。 以上です。

○議 　 長

　 よろし いですか。

○根橋 （ 3 番 ）

　はい。

○議 　 長

　ほかにあ り ませんか。

○建設水道課長

　それでは12ページの 9 の負担金についてご説明させていただきます。 こ の広域農

道の 153 号線から一級河川桑沢川にかかる間につきま し ては、 箕輪地籍と 辰野地籍

がご ざいます。 それで昭和60年に協定をいた し ま し て通常の維持管理につきま し て

は箕輪町、 改築及び新し く側溝等を設け る場合についてはお互いに協議をする と い

う形になってお り ます。 その協定に伴い ま し て今回工事やる箇所につきま し ては、

スタ ン ドからの東側、 あそこ に石屋さんですか住宅があ り ます。 その前での所に水

溜 り ができ る と い う形の中において、 そのあれが個人の出入 り口、 住宅の方に影響

があ る と い う こ と で 5 年ほど前から区長さんの方から側溝整備の要望をいただいて

お り ま し て、 こ れにつきま し て箕輪町 と 協議が こ こ で整いま し て こ れに関わ り ます

工事費でご ざいます。 延長につきま し ては 170 メー ト ル。 全体金額と いた し ま し て
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約 800万円を予定し てお り ます。 負担につきま し ては箕輪町が70％辰野町が30％の

240万円を こ の負担金と い う こ と で計上させていただきま し た。 以上でご ざいます。

○議 　 長

　ほかにあ り ませんか。

○堀内 （ 4 番 ）

　 13ページの所を ご覧いただきたいんですが、 さ きほど町長の方からの話があ り ま

し た よ う に、 日本消防協会、 非常に最高栄誉の賞を得る と い う形の状況で今回 「ま

と い」 に対し て受賞のってい う形の状況の表彰を含めてやるってい う形だと思いま

す。 それで こ の中で招待を含めてどの よ う な く らいの規模でやる のか、 と い う形と 、

ま た記念章と い う こ と で54万円載っかって ますけど、 こ れは対象をど う い う人の対

象なのか。 それ と あ とはこ こ に負担金と い う こ と で 4万 8,000 円って載って ますが

非常に少ない金額、 当然出席者にそれな り の応分の負担をいただ く って こ とだと思

いますけど、 こ の金額でいけ る のかど うか。 その点をお願い し たい と思います。

○町 　 長

　前段の所は私の方からお答えを申し上げます。 どのぐ らいの位置の表彰かってい

う こ と であ り ますが、 消防、 日本消防協会では最高位と い う こ と であ り ます。 こ れ

に至る までは、 急に貰える もんではあ り ませんで し て、 昔、 昭和40何年ぐ らいに紫

の旗の表彰をいただいた り 、 それからま た県知事表彰、 あ る いは総務大臣賞ですか、

大臣表彰、 大体全部済んだ状態の最後 と い う こ と にも、 最後 と い うか最高位のもの

であ り ます。 長野県では町村では初めての こ と であ り ます。 と い う こ と で非常に今

回も全国でも 7つか 8つぐ らいの認定だと い う こ と でご ざいます。 非常に栄誉高い

ものであ り ま し て、 こ の上はない と い う こ と ですのでど う な り ますか。 こ れからあ

と頑張ってい く にですね。 しかしそれはま あ一応最高位と い う ものであ り ますので、

いろんな形で流布し て、 士気高揚に図っていきたい。 ま た記念章ほか等につきま し

ては消防署長の方からお答えを申し上げたい と思い ます。

○消防署長

　それでは、 概略についてご説明をいた し ますけれど も 2 月の26日に東京にあ り ま

す日本消防会館、 ニッシ ョーホールにおきま し て授賞式があ る よ う でご ざいます。

こ れに分団長以上の14名で授賞式に出席をいた し ます。 こ れを受け ま し て受賞記念

式典と い う こ と で、 3 月の 2 日土曜日ですけれど も計画を し てご ざいます。 荒神山
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の町民体育館で式典を計画を し てご ざい ま し て、 こ のあ とパークホテルにおいて祝

賀会 と い う こ と で計画を し てご ざいます。 招待者につきま し ては町外の招待者 と い

う こ と で宮下衆議院議員、 ま た日本消防協会長、 ま た長野県消防協会長など町外か

ら12名、 ま た町内では町議会議員の皆さんだとか現役では分団長以上、 ま た退団を

されてい る分団長以上の経験者などで、 総員で 290 名 く らいを予定を し てご ざいま

す。 ま た、 さ きほどの質問にあ り ま し た記念章ですけれど も 54万円ですけれど も、

こ れにつきま し ては全団員を対象に配布をする予定でご ざいます。 ま た、 招待者の

祝賀会の負担金と い う こ と で 4万 8,000 円ですけれど も、 こ れにつきま し ては町外

の12名の招待者の負担金を見込んでご ざい ます。 町内からの招待者につきま し ては

会費制で と い う こ と でお願い し たい と思い ますので よろし く お願いいた し ます。 以

上でご ざいます。

○議 　 長

　 よろし いですか。

○堀内 （ 4 番 ）

　はい。

○議 　 長

　ほかにあ り ませんか。

（ な 　 し ）

○議 　 長

　質疑、 討論を終結いた し ます。 こ れ よ り 議案第 1 号、 平成24年度辰野町一般会計

補正予算 （ 第 9 号 ） を採決いた し ます。 お諮 り いた し ます。 本案は原案の と お り 決

する に、 ご異議あ り ませんか。

（ 議場 　異議なし の声 ）

○議 　 長

　異議なし と認めます。 よって議案第 1 号は原案の と お り可決されま し た。 日程第

4 、 議案第 2 号、 平成24年度辰野町上水道事業会計補正予算 （ 第 2 号 ） について を

議題と いた し ます。 提案者よ り提案理由の説明を求めます。 　

○水処理セン ター所長

　 議案第 2 号、 平成24年度辰野町上水道事業会計補正予算 （ 第 2 号 ） について提案

理由を ご説明申し上げます。 1ページを ご覧 ください。 資本的収入及び支出で資本
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的支出の建設改良費を36万円追加し 7,766 万円と する ものです。 詳細につきま し て

は 3ページを ご覧 ください。 資本的支出の配水設備改良事業で補償費を10万円追加

し ま し た。 ま た有形固定資産購入費で土地購入費を約40平米分、 26万円追加し ま し

た。 こ れらは当初の予算に計上し てあ り ま し た上平出の前沢川の河川横断のための

水管橋設置工事の用地買収に伴 う ものであ り ま し て、 河川占用の関係で民地を使用

し ての水管橋設置工事が必要となったために、 立木の補償とそれから土地購入費を

補正する ものです。 以上、 提案理由を申し上げま し た。 ご審議の上、 原案可決 くだ

さいますよ う よろし く お願い申し上げます。

○議 　 長

　 こ れ よ り質疑、 討論を行います。 あ り ませんか。

（質疑、 討論 　なし ）

○議 　 長

　質疑、 討論を終結いた し ます。 こ れ よ り 議案第 2 号、 平成24年度辰野町上水道事

業会計補正予算 （ 第 2 号 ） を採決いた し ます。 お諮 り いた し ます。 本案は原案の と

お り 決する に、 ご異議あ り ませんか。

（ 議場 　異議なし の声 ）

○議 　 長

　異議なし と認めます。 よって議案第 2 号は原案の と お り可決されま し た。 以上で、

本臨時会に付議された事件は全部終了いた し ま し た。 よって平成25年第 1 回 （ 1

月 ） 辰野町議会臨時会を閉会 と いた し ます。 大変ご苦労様でご ざいま し た。

１ １ . 閉会の時期 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　

　 　 　 　 1 月10日 　 　 午後 　 3 時 　 54分 　閉会 　
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　 こ の議事録は、 議会事務局長 　 飯澤誠、 庶務係長 　 赤羽裕治の記録し た もので

あって内容が正確であ る こ と を認め、 こ こ に署名する。

平成 　 　 年 　 　 　 月 　 日

辰野町議会議長

署名議員 　 　 6 番

　 　 　 　 署名議員 　 　 8 番
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